

Période du

2 décembre 2024 au 8 décembre 2024

Commune de

Bavilliers

LA REVUE DE PRESSE



Lundi 2 Décembre 2024

Territoire de Belfort

Huit nouveaux fruitiers plantés à Bavilliers grâce à « une naissance, un arbre »

Dans le parc de la Fraternité de Bavilliers, huit arbres ont été plantés ce lundi 2 décembre. Une action menée dans le cadre du plan « une naissance, un arbre » initié l'an passé par le Département avec la Fédération départementale des chasseurs.

J.B. - 02 déc. 2024 à 15:22 | mis à jour le 02 déc. 2024 à 15:25 - Temps de lecture : 2 min



En présence de Florian Bouquet, président du Département (à gauche), huit arbres ont été plantés à Bavilliers. Photo Johan Beausegent

Planter un arbre pour chaque naissance dans le Territoire de Belfort, telle est l'idée du [dispositif « une naissance, un arbre »](#). Lancé en 2023 par le Département en partenariat avec la [Fédération départementale des chasseurs \(FDC90\)](#), le programme est passé par Bavilliers ce lundi 2 décembre.

Quetsche, cerisier, pommier

Dès 9 h, bottes au pied, plusieurs membres de la Fédération départementale des chasseurs et trois jeunes en service civique à Unis-Cité se sont relayés pour planter les quatre premiers arbres d'une série de huit, au cœur du parc de la Fraternité. Une terre où ont été abattus une trentaine d'arbres « ces trois dernières années en raison de la sécheresse et des insectes », indique Georges Baranton, adjoint à l'environnement de Bavilliers.

« Cela ne sert à rien de planter pour planter, il faut qu'il y ait un sens pour la biodiversité »

Stéphanie Vernier, directrice du patrimoine naturel au Département

Plusieurs espèces d'arbres fruitiers ont été sélectionnées. Quetsche, cerisier, pommier, tous proviennent de la [pépinière Kündig à Petitmagny](#). L'entretien de ces arbres se fera par la commune tandis que la FDC90 se chargera du « suivi de la

plantation », précise Jérôme Demeulemeester, formateur et technicien au sien de la fédération. Les fruits de ses arbres devraient arriver dans quatre à cinq ans.

Un programme sur trois ans

Commencé en novembre 2023, le partenariat entre Département et FDC90 s'étale sur trois hivers, une période favorable à la repousse. « [À la Sainte-Catherine](#), tout bois prend racine », rappelle Daniel Jacques, président de la fédération. L'objectif du programme est double. Il préserve le patrimoine naturel et cherche à « couvrir toutes les communes du Territoire, indique Stéphanie Vernier, directrice du patrimoine naturel au Département. Cela ne sert à rien de planter pour planter, il faut qu'il y ait un sens pour la biodiversité. »

Selon le président du conseil départemental, Florian Bouquet, le dispositif « une naissance, un arbre » atteint le chiffre symbolique des « 1 500 arbres plantés ». Un nombre quelque peu au-dessus des derniers chiffres de l'Insee qui comptabilise 1 222 naissances domiciliées dans le département en 2023. Le plus faible total depuis au moins 1975.

Mardi 3 Décembre 2024

Bavilliers

Jambon et dentelle au programme de la section découverte

L'Est Républicain - 03 déc. 2024 à 17:45 - Temps de lecture : 1 min



Découverte de la dentelle de Luxeuil

La section sortie découverte poursuit son programme de visites au rythme d'une par mois. La dernière a emmené 50 participants qui ont pu effectuer deux visites, l'une dans un séchoir du célèbre jambon de Luxeuil et l'autre dans le conservatoire de la dentelle de Luxeuil (*photo*). Après le repas au restaurant, le voyage s'est terminé par la découverte de la verrerie de Passavant-la-Rochère, créée en 1475, la plus ancienne verrerie d'art traditionnelle, labellisée « entreprise du patrimoine vivant » depuis 2009.

La dernière visite de l'année permettra de découvrir, jeudi 5 décembre, une fabrique de prothèses de hanche à Étupes et l'église du Sacré-Cœur d'Audincourt avec ses dix-sept vitraux en dalles de verre de la nef et du chœur conçus par Fernand Léger, ayant pour thème la Passion. Le repas de midi est prévu dans un restaurant d'insertion.

Mercredi 4 Décembre 2024

Territoire de Belfort

Un élu agressé en promenant son chien : un adolescent de 17 ans interpellé

P.Ch. - 04 déc. 2024 à 18:22 | mis à jour le 05 déc. 2024 à 14:58 - Temps de lecture : 1 min



Un élu a été agressé à proximité de la médiathèque.

Le troisième adjoint au maire de la ville de Bavilliers, en charge de la communication, des travaux et du patrimoine, a été agressé, le 29 novembre en fin d'après-midi, vers la médiathèque dans le secteur de la place Jean Moulin au centre de la localité.

Apparemment, Mathieu Bluntzer promenait son chien lorsqu'il a été agressé verbalement par un adolescent. Il aurait ensuite pris quelques coups de poing. La police a immédiatement été avisée et a dépêché une patrouille sur place. Les fonctionnaires ont d'ailleurs interpellé un suspect, un adolescent de 17 ans.

Dépôt de plainte

Lors de son audition, celui-ci aurait insinué qu'il ignorait que son adversaire était un élu bavillierois. Il a été remis en liberté dans l'attente d'un complément d'enquête. Les policiers voulaient visionner les enregistrements des caméras de vidéosurveillance. L'idée est de vérifier le déroulement des faits et si le mis en cause a agi seul ou avec des comparses.

L'adjoint a déposé plainte et en a profité pour remercier la police pour sa diligence. Son agression a été jugée intolérable et inadmissible par le maire de la commune, Eric Koberlé, lequel a saisi le parquet de Belfort et la préfecture.

Mercredi 4 Décembre 2024

Bavilliers

La commune adopte le dispositif « Participation citoyenne »

Le dispositif « Participation citoyenne » vise à lutter contre les actes de délinquance et les incivilités. Des citoyens volontaires, choisis par la mairie, ont vocation à remonter les problématiques aux autorités compétentes et à transmettre les bons réflexes aux habitants de leur secteur.

L'Est Républicain - 04 déc. 2024 à 19:10 - Temps de lecture : 2 min



Une réunion s'est déroulée en présence des deux polices, nationale et communale.

La population était conviée lundi soir salle des Ricochets à une réunion d'information concernant le nouveau dispositif « Participation citoyenne » en présence du commandant de police Christophe Jan et de Morgan Bouchot, policier municipal.

70 Bavillérois impliqués dans le dispositif Voisins vigilants

« La sécurité, qui est la première des libertés, est un enjeu privilégié de la municipalité. La société évolue et il convient de renforcer la collaboration de tous les acteurs afin d'améliorer les conditions de sécurité de chacun » a déclaré le maire, Eric Koeberlé, avant de rappeler les actions de la municipalité à ce sujet : création d'un poste de policier municipal, caméras de télésurveillance, interventions des gardes champêtres.

« Après le dispositif des Voisins vigilants en fonction depuis 2014, qui a impliqué quelque 70 Bavillérois, la commune souhaite lancer le programme Participation citoyenne. Une démarche gratuite qui consiste de la même façon à choisir un citoyen référent sur les principaux secteurs de la ville » a expliqué Michaël Juhin, adjoint à la sécurité.

Des citoyens volontaires, choisis par la mairie, ont vocation à remonter les problématiques aux autorités compétentes et à transmettre les bons réflexes aux habitants de leur secteur. Une formation est prévue par la police nationale pour une meilleure connaissance du fonctionnement des différents services.

« C'est un outil à taille humaine qui permet le maillage du territoire. Le lien avec la population et la vidéoprotection sont très précieux pour les investigations de la police » a précisé le commandant Christophe Jan.

A titre d'exemple, un habitant de la route de Buc a signalé des rodéos le week-end et des dépôts sauvages dans la zone qui conduit au fort. Après Danjoutin, Bavilliers est la deuxième commune à adopter le programme « Participation citoyenne » en zone police hors gendarmerie.

« C'est un outil à taille humaine qui permet le maillage du territoire. Le lien avec la population et la vidéoprotection sont très précieux pour les investigations de la police. »

Le commandant Christophe Jan

Jeudi 5 Décembre 2024

Bavilliers

Jules David récompensé

L'Est Républicain - 05 déc. 2024 à 21:39 - Temps de lecture : 1 min



Jules David habite dans l'Oise et c'est Marie David une fidèle bénévole de la médiathèque qui a reçu son prix.

Clap de fin pour l'exposition d'Alrune à la médiathèque consacrée à la nature avec la remise d'une belle et grande photo à Jules David pour son commentaire. Lu par sa grand-mère Marie David en son absence, c'est en fait un petit poème que le jeune garçon a décliné sur livre d'or de l'exposition : « La rosée commençait à peine à pleurer que le soleil reprenait déjà son trône, cette place que durant la nuit il avait cédé à cette reine qui dans une obscure clarté exerçait son règne très redouté... »
Mention spéciale aussi à la petite Jeanne Bihl qui a réalisé un dessin sur le livre d'or et qui devait recevoir plusieurs photos.

Jeudi 5 Décembre 2024

Bavilliers

Un agent de sécurité en poste à la médiathèque

L'Est Républicain - 05 déc. 2024 à 21:39 - Temps de lecture : 1 min



Un agent de sécurité d'une société extérieure supervise les entrées à la médiathèque.

La réaction n'a pas traîné. Suite [à l'agression contre un élu vendredi dernier](#) (ER du 5 décembre) aux abords de la médiathèque la municipalité entend rétablir l'ordre et le respect des règles de cette structure.

Depuis quelque temps en effet l'équipe d'animation avait observé une recrudescence des actes d'incivilité envers le personnel et les usagers qui se traduisaient par un irrespect total du règlement édicté de cette structure communale.

Un agent de sécurité a été ainsi mis en place dès le 4 décembre. Seules les personnes adhérant à la médiathèque pourront y avoir accès et les abonnés sont donc priés de présenter leur carte.

« Il s'agit de mesures que la municipalité espère transitoires jusqu'à ce que les lieux retrouvent l'ambiance sereine et agréable qui convient à cet outil culturel » précise Sandrine Torterotot, adjointe à la culture.

Vendredi 6 Décembre 2024

Bavilliers

Un traîneau plein de jouets pour les enfants les plus démunis

L'Est Républicain - 06 déc. 2024 à 18:35 - Temps de lecture : 2 min



Les enfants étaient très fiers d'avoir réussi à remplir le traîneau de jouets.

Les services de l'enfance se sont mobilisés pour offrir un traîneau de jouets aux enfants qui n'ont pas la chance d'être gâtés à Noël. Le jeune public qui fréquente la Courte Echelle, les Chats perchés et les Graines de curieux a été ainsi sensibilisé à l'esprit de Noël : le don et le partage.

L'idée d'un Noël solidaire provient de la Courte Echelle, structure de la petite enfance (0 à 3 ans) qui avait pris contact l'an dernier avec Jean-Michel Janicot, responsable des Restos du coeur à Belfort. L'initiative s'est concrétisée cette année, de concert avec les Restos du coeur de Giromagny, qui ont pris le relais de Belfort.

Les enfants de la Courte Echelle, des Chats perchés et des Graines de curieux étaient donc conviés à rapporter de chez eux un jouet ou un jeu d'une qualité quasiment neuve. Les familles utilisatrices des services de l'enfance ont joué le jeu. Chaque jour, le traîneau du père Noël stationné à l'école maternelle s'est ainsi chargé jusqu'à foison.

Mercredi matin, les responsables des Restos du coeur, Lionel Faivre, Pascale Perez et Dominique Speck, sont venus avec une voiture de style Trafic pour ramener le traîneau à Giromagny. Ce dernier a été livré au père Noël, qui fera le bonheur d'une trentaine d'enfants de la commune.

« C'était un vrai défi pour sensibiliser les enfants à la solidarité envers les plus démunis sans ôter la magie du père Noël. Ils ont découvert une autre magie, celle de l'attention portée aux autres et du plaisir de donner » précise Elodie de Meyer, responsable des Chats perchés.